



令和4年7月号 校長 江田慶久

## 成長の夏・進化の夏

いよいよ21日から長い夏休みが始まります。  
児童の皆さんの目標は何ですか？ ぜひ、

思いっきり( )するぞ！ という

目標を立てて有意義な夏休みにしてください。  
あなたなら( )の中に、何が入りますか？  
予習？ 復習？ 運動？ 読書？ お手伝い？  
まさかゲームじゃないですよね？@@！  
今からおうちの人たちと一緒に考えて、自分が成長し、進化できる夏休みにしてください！

9月1日に、皆さんのが「自信」と「やる気」に満ちた表情で登校してくれることを心から願っています。



## 1学期、みんながんばりました！

### <社会科学習>

6月14日（火）4年生17名が社会科見学に出かけました。久しぶりの校外学習ということもあり、皆、熱心に見学し、①見学のマナー、公共の場でのマナーについて学ぼう。②とちぎグリーンプラザ、岩舟第二浄水場を見学し、働く人々のようすを知り、ごみの処理のしかたや飲み水のでき方などについて学ぼう。③渡良瀬遊水地のことについてくわしくなり、自然をもっと大切にできるようになろう。という目的を達成することができました。



### <プール開き>

6月16日（木）に、全学年がプールに集合し、今年度のプール開きが行われました。代表児童のあいさつと各学年の誓いの言葉を紹介します。（4～6年生がプール掃除をがんばってくれたので、きれいなプールに入ることができました。ありがとうございました。）

みなさんのプールでの目標は何ですか？

私の今年の目標は、去年より泳ぎをきれいにし、速く泳げるよう頑張ることです。そして、ルールを守り、思い出に残るようにしたいです。みなさんも安全に気をつけて、けがなくプールを楽しみましょう。

【1年生】 やくそくをまもり、あんぜんにはいります。プールのじゅぎょうもがんばります。

【2年生】 バタフライが上手にできるようにがんばりたいです。／いろいろな泳ぎ方をがんばりたいです。／長い距離を泳げるようがんばりたいです。／安全に気をつけて一生懸命がんばります。

【3年生】 25m泳げるようがんばります。

【4年生】 テストのようにがんばって、さいごまで、いっしうけんめい泳ごう！

【5年生】 安全に仲良く25m泳げるよう活動することができる。

【6年生】 小学校最後のプール 感謝の気持ちをもち、自分の目標を達成できるように力いっぱい泳ごう。



## <いじめゼロ集会>

6月29日（水）「みんなで仲良く生活し、いじめのない学校づくりをしようとする気持ちを育てる。」をねらいに、いじめゼロ集会が行われました。事前に学級活動等で、「みんなが仲良く学校生活を送るには、一人一人がどんな行動をすることが大切か。」という「一人一人の行動」の視点で話し合い、「いじめのない学校を続けていくためのクラスのめあて」を決めました。当日は、代表児童らによる「わたしのせいじゃない」の読み聞かせに続いて、各学年のめあてが発表されました。

【1年生】みんながえがおになるあいさつをします。「ありがとう」と「ごめんね」をすぐいいます。みんなとなかよくあそびます。

【2年生】1. あかるく元気なあいさつ  
2. 「ありがとう」と「ごめんなさい」  
3. 人の気持ちを考える。  
みんなで力を合わせて、いじめのない小野寺小をつくります。

【3年生】みんなとなかよだれにでも優しくする。

【4年生】差別をしないで、みんながうれこぶことをしよう。「うれこぶ」とは、「うれしい」と「よろこぶ」をあわせた4年生の合言葉です。

【5年生】一人一人が相手の気持ちを考えて、自分勝手な行動をしないようにする。

【6年生】6年間の集大成。思いやりの心をもてば、いじめは消える。笑顔あふれるクラスにしよう。



どの学年も「めあて」を一生懸命に考え、何度も何度も発表の練習をして集会に臨みました。そして、他の学年の発表も真剣に聞くことができました。6/8に植えた人権の花も各学年の花壇できれいに咲いています。これからも全員の「笑顔」と「元気」のために、お互いに「優しい気持ち」で接していきましょう。



## <親子学び合い事業>

6月18日（土）の学校公開（授業参観）に合わせ、第2回学校運営協議会と「親子学び合い事業～ネット時代の歩き方講習会～」が開催されました。保護者の皆様には多数のご参観をいただきありがとうございました。

親子学び合い事業は、岩舟地域青少年育成会議の支援事業として開催されました。今年度は、合同会社ロジカルキット代表 下田太一氏を講師に招き、SNSを安全に使うために必要な知識・考え方を親子で学びました。本来、便利であるはずのものが有害なものになっている現状について考えるきっかけになりました。



## 栃木市渡良瀬遊水地ラムサール条約登録記念日

渡良瀬遊水地は、国際的に重要な湿地であるとして平成24年7月3日にラムサール条約に登録され、今年で10周年を迎えます。栃木市では、今年度も7月3日を「栃木市渡良瀬遊水地ラムサール条約登録記念日」とし、「のぼり」を掲示して広く市民に周知しています。小野寺小では、七夕飾りと一緒に図書室前に立てました。「のぼり」は、7月29日まで立ててありますので、個別面談の際にご覧ください。



短冊には一人一人の願いが書かれていますが「コロナがなくなりますように」という願いに心を打たれました。

(次ページへ)

## 県民の日集会（6. 15）

県民の日の意味や意義について知り、郷土を愛する気持ちを高めることをねらいにして、児童による「県民の日集会実行委員会」が中心になって実施されました。

### 1. 県民の日についての説明

明治6（1873）年6月15日に、栃木県と宇都宮県が合併し、ほぼ現在と同じ県域の栃木県が成立しました。今年で149歳です！

### 2. 県民の日クイズ（正解は次ページ）

（1）栃木県で有名な食べ物は？

- ①メロン ②イチゴ ③モモ ④ブドウ

（2）2013年、全国ゆるキャラグランプリで優勝したのは、どのゆるキャラ？

- ①とちまるくん ②さのまるくん



③とち介くん



④カンピくん



（3）栃木県のイチゴの生産量は全国で何位？

- ①3位 ②14位 ③1位 ④26位

（4）栃木県の県章は、何をイメージ？

- ①栃木県のかたち ②「栃」の漢字
- ③とちまるくん ④日光東照宮

（5）栃木県の中を一番長く流れている川は？

- ①鬼怒川(きぬがわ) ②那珂川(なかがわ)
- ③思川(おもいがわ) ④渡良瀬川(わたらせがわ)

実行委員のお陰で、楽しく充実した集会になりました。

最後に、私からは、「将来、みんながどこで生活することになっても、みんなの故郷は栃木県！そして、小野寺！」という主旨の話をしました。



## むし歯予防集会（6. 23）

歯の健康に関する正しい知識を身に付けるとともに、う歯、その他の歯科疾患の予防に関する適切な習慣の定着を図り、併せてその早期発見・早期治療を心がける意識を育てるため、6月21日～6月24日に「歯と口の健康週間」が実施されました。23日には、保健給食委員会の児童による司会進行で「虫歯予防集会」が行われました。集会の中では、保健給食委員による劇やクイズも通して、虫歯予防についてみんなで真剣に考えることができました。



## 栃木市家庭教育講演会（6. 25）

コスモスホールを会場に、NPO法人ハートフルコミュニケーション代表理事 菅原裕子氏を講師に迎え、「子どものやる気を引き出すコーチング～子どもの幸せな自立を目指して～」という題目で講演会が行われました。

私（江田）も、この夏、菅原氏の著書をじっくりと読んでみようと思います。そして、学校でも、家庭でも実践してみたいと思います。講演の最後に、菅原氏が、インドに古くから伝わる民話を読んでくださいました。心に深く残り、先日のPTA役員会でも紹介させていただきました。

菅原氏の講演、「ひび割れつぼ」、そして最後の菅原氏のメッセージを聞いて、私自身も、親として、教員として、自分自身を振り返ると同時に「今からでもやってみよう」という気持ちになりました。



人権の花（7/21撮影）

## 1学期を振り返って

小学校の校庭に咲く桜では絶対に日本一だと思える見事な桜と各学年の花壇に咲き誇る色とりどりのチューリップに迎えられ、小野寺小学校の令和4年度がスタートしたわけですが、あっという間に、第1学期が終わろうとしています。「with コロナ」という表現が定着しつつあることをプラスに捉えるべきかどうかは分かりませんが、コロナ禍の中、運動会をはじめ、各学年の行事やいろいろな集会、そしてプールの授業が滞りなくできたことは、大変うれしいことです。もちろん、毎日の学習にも一生懸命に取り組むことができました。すばらしいことです。お陰で、今年度転任した私たちも、小野寺っ子一人一人の活躍や頑張りをこの目でしっかりと見ることができました。

また、始業式や入学式でお願いした「優しい気持ち」は、みんな、すでに十分にもっていて、私が話題にする必要がなかったかなと思えるくらいでした。第2学期も小野寺っ子の活躍と頑張りに期待いっぱいです！

保護者の皆様、地域の皆様、いつも本校教育にご理解・ご協力をいただきまして、誠にありがとうございます。心より感謝申し上げます。コロナの感染状況も予断を許さず、予測困難な現状が続きますが、今後とも小野寺っ子の健全な成長と安心安全のため、よろしくお願ひ申し上げます。



バケツ稻も、子どもたちに負けじと、すくすくと育っています(^▽^)/ (7/21撮影)

### 県民の日クイズ（正解）

- (1) ②イチゴ (2) ②さのまるくん
- (3) ③1位（52年連続）
- (4) ②「栃」の漢字 (5) ①鬼怒川

## 1学期終業式 学校長式辞より

1学期の授業日数は、69日でした。69の中には、入学式がありました。運動会がありました。プール開きもありました。その他にも、いろいろな集会や校外学習がありました。コロナの影響が心配されましたが、予定していた行事は全部できました。本当に良かったと思っています。

そして、毎日の勉強も、1時間1時間を大切にして一生懸命頑張りました。タブレットを使いながら楽しそうに勉強している姿も印象的でした。<1年生>初めての事ばかりで大変だったと思いますが、本当に頑張りました。足し算や引き算も頑張りましたよね。運動会のダンスもプールも本当に頑張りました。1年生が学校に来たのは68日だけですが、ものすごく成長できたと思います。

<2年生>いつも元気なあいさつありがとうございます。お陰で先生も元気になりました。毎日の勉強もしっかり頑張っていましたね。また、学校探検の時には、1年生のお世話をありがとうございました。

<3年生>少ない人数ですが、みんなで仲良く、力を合わせて頑張りましたね。運動会のダンスも1・2年生のお手本となって頑張りました。市内めぐりもできて良かったですね。良い思い出ができたと思います。

<4年生>勉強も難しくなってきたと思いますが、1時間1時間しっかりと集中して頑張っています。上級生の仲間入りということでプール掃除も頑張ってくれました。そして、社会科見学も無事にできて本当に良かったと思います。

<5年生>学校行事や集会では、6年生を支えるだけでなく、自分たちも小野寺小学校の中心となって活躍してくれました。特に、運動会では、演技だけでなく、6年生と力を合わせ、準備や係活動に一生懸命に取り組むことができました。

<6年生>6年生のめあてに、「最後のプール」「感謝の気持ち」「6年間の集大成」という言葉が出てきて、最上級生としての意識の高さに感心しました。また、いつも下級生に優しくしてくれました。まさに、小野寺小学校の良き伝統を築き、伝えてくれていると思います。

さて、最後に、「そうだったのか！」の続きを話します。今日は逆のことを言います。

夏休みは、ぜひ、「本当にそうかな？」「もっと調べてみようかな。」「自分でも確かめてみようかな。」と思ってみてください。それを、理科の自由研究にしてみるのもよいでしょう。長い夏休みですから、よく遊び、よく運動し、よく勉強してください。その中で、「本当にそうかな？」と思いながら、深く深く勉強してみてください。きっと、自分だけの新発見があるかもしれません。